

Ensemble, changeons la donne !

S'il est de coutume de souhaiter au mois de janvier le meilleur pour l'année à venir, les évènements qui ont ponctué la fin de l'année 2024 n'inspirent pas la confiance et la sérénité.

Sur la scène internationale, les guerres, en Ukraine et au Moyen-Orient pour les plus médiatisées d'entre elles, mais également au Soudan, au Yémen et dans nombre de régions du monde se sont amplifiées. En 2024, les conflits ont augmenté de 25% par rapport à 2023 avec une personne sur huit dans le monde qui serait exposée directement. L'élection de Donald Trump à la tête des Etats-Unis n'apparaît pas comme un élément susceptible d'apporter de l'apaisement, bien au contraire.

La montée inquiétante des partis d'extrême droite dans plusieurs pays en Europe et ailleurs démontre une adhésion de plus en plus importante aux idéologies véhiculées par ces partis nationalistes qui fondent leurs « valeurs » sur la xénophobie, le racisme, l'homophobie et le fondamentalisme religieux.

En France, l'opération clarification voulue par Emmanuel Macron par la dissolution de l'Assemblée Nationale a plongé le pays dans un marasme politique inédit sous la Ve république. Si la prise de pouvoir par l'extrême droite a été évitée de justesse suite au front républicain qui s'est constitué, le résultat des urnes a été nié par le président de la République. Les deux gouvernements successifs faits de personnalités issues de partis loin d'avoir recueilli l'adhésion des Français constituent un déni de démocratie et surtout, au vu du pedigree des nommés une volonté de ne pas répondre aux attentes sociales pourtant fortes de la majorité des salariés et retraités.

La confiance des citoyens envers les politiques s'effondre. 8 français sur 10 ont une mauvaise opinion des partis politiques, 90% les trouvent mêmes malhonnêtes. Il est fortement à craindre que cette instabilité politique contribue à faire de nouveau progresser les partis d'extrême droite.

Loin de baisser la garde, la CGT entend au contraire agir pour exiger que ceux qui subissent depuis trop longtemps les effets des crises successives qu'ils n'ont pas créées soient enfin entendus. En effet, si les popotes politiques et les chaises musicales gouvernementales semblent être la préoccupation première de ceux qui ambitionnent de diriger le pays, les revendications des salariés et retraités n'apparaissent aucunement dans leurs priorités.

Il faut que ça change !

Réforme des retraites, salaires et pensions, prestations sociales, accès aux soins le contentieux revendicatif est lourd et doit rapidement trouver des réponses.

Il serait suicidaire d'attendre une hypothétique stabilité politique pour exiger notre dû.

La CGT se positionne en ordre de bataille pour exiger une meilleure prise en compte des attentes sociales. Ce qui ne nous est pas donné nous devons aller le chercher par la mobilisation et l'action revendicative.

Les salariés et retraités doivent s'appuyer sur le mouvement syndical en général et la CGT en particulier pour faire entendre leur voix. Les enquêtes d'opinions révèlent que les syndicats rencontrent de plus en plus de confiance de la part des salariés à mesure que celle des politiques s'effondre. En ce début d'année, nous invitons toutes celles et ceux, qui loin de se résigner, veulent se faire entendre à rejoindre ou à créer un syndicat CGT pour ensemble faire changer la donne.

Nous vous souhaitons à toutes et tous une bonne année de paix, de santé et de progrès social.

A bientôt dans les luttes ! Ensemble on lâche rien !

Montreuil le 09 janvier 2025